

## ENDEUDAMIENTO DESCENDENTE

# Los Cabos mantiene desempeño presupuestal balanceado

La concentración económica en industrias turísticas y la exposición a desastres naturales, continúan representando riesgos para el municipio.

S&P Global Ratings confirmó la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional de “mxA-” del municipio de Los Cabos, Baja California Sur. La perspectiva se mantiene Estable.

“La calificación refleja nuestra opinión de que Los Cabos mantendrá un desempeño presupuestal balanceado y una posición de liquidez estable, así como una trayectoria descendente en su nivel de endeudamiento. Consideramos que la concentración económica en industrias relacionadas con el turismo y la exposición a desastres naturales podrían continuar representando riesgos significativos para sus finanzas”, explicó la calificadora en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

De acuerdo con S&P Global Ratings, los resultados financieros balanceados mantendrán una posición de liquidez estable y un endeudamiento decreciente, esperando que Los Cabos mantenga un superávit operativo cercano a 10% de estos ingresos y déficits después de gasto de inversión menores a 1% de sus ingresos totales entre el 2019 y el 2021.

"Esperamos que Los Cabos incremente nuevamente su gasto de inversión en los próximos años a un promedio de 15% de su gasto total y que lo fondee con una combinación de ingreso propio y transferencias federales etiquetadas. Además, consideramos que el nivel de transparencia y la contabilidad presupuestales de Los Cabos se compara negativamente con el de sus pares cercanos”, añadió la agencia.

El nivel de endeudamiento mantendrá una trayectoria descendente, la cual representa 11% de sus ingresos operativos en el 2021, mientras que los intereses rondarían 1% de estos ingresos durante el 2019 y el 2021. A diciembre del 2018, Los Cabos contaba con un crédito de largo plazo por 323 millones de pesos con Banco Mercantil del Norte (Banorte) y un crédito de corto plazo con Banco Santander por 29 millones.

Los Cabos ha tenido un desempeño económico destacado en los últimos años, el cual ha sobrepasado el crecimiento promedio del país en más de tres veces. El turismo es su industria más dinámica, la cual recibe 10% del Producto Interno Bruto (PIB) en Inversión Extranjera Directa anualmente. “Estimamos el PIB per cápita de Los Cabos en 17,500 dólares para el 2018, lo que se compara favorablemente con sus pares nacionales”.

[estados@eleconomista.mx](mailto:estados@eleconomista.mx)